

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

CORREO DE AYER.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE
El Menorquin.

Génova 19 agosto 1870.

C. Director de *El Menorquin*.

Estimado amigo: Conforme le ofreci a V. al ausentarme de esa, tomo la pluma para anunciarle la situacion en que hoy dia se encuentra la Italia en vista del conflicto franco-prusiano.

El gobierno italiano temeroso de un alzamiento Garibaldino, no hace mas que acantonar tropas y poner varias capitales en estado de sitio.

Roma evacuada por las fuerzas francesas se vé triste y desolada en poder de las tropas pontificias, próximas a sublevarse entre sí, a causa de ser de diversas naciones y para evitar un conflicto el rey de Italia ha remitido grandes fuerzas militares a la capital del orbe fanático.

El incansable agitador Mazzini ha caido por fin en las manos del opresor gobierno italiano y dice se se van a concluir en vista de su arresto, las cien y cien causas que pesan sobre el hombre mas estimado de los buenos italianos.

Muchos periódicos que no son republicanos piden al Gobierno se muestre justo en la finalizacion de la causa de Mazzini, que ha sido defendido con ahinco en los escaños del Congreso y en la prensa, por su fiel amigo el honorable Mr. Bertani.

Los Garibaldinos continuan siempre trabajando en favor de la buena causa; y para participar al gobierno que aun existen y se mantienen firmes en sus ideas, no dejan de hacer alguna que otra demostracion que produce frecuentes tumultos, y proporciona a la aguerrida tropa italiana los medios de poner en juego las fuerzas de sus talones.

Paso ahora a decirle algo respecto a la guerra que tiene en sobresalto a todos los gobiernos Europeos, y que el Dr. general de los embaucadores (léase Pio IX) ha ofrecido servir de mediador para terminarla.

Italia está aliada con Austria para defenderse en caso de una invasion extranjera y se murmura que Rusia piensa aliarse a Prusia para satisfacer sus deseos respecto a Austria.

Sabrà V. ya las continuas derrotas que sufre el ejército francés y en particular la última ocurrida el 16 entre Metz y Verdun en que se han hecho 2,000 prisioneros franceses y estos han dejado en poder de los enemigos 2 banderas y 7 cañones y sobre el campo un buen número de heridos y muertos.

Por su parte los prusianos han tenido los generales Döring y Wédel muertos y mas heridos que no los franceses.

Ya tiene V. pues querido director, descrita a grandes rasgos la situacion actual de la Europa, situacion ocasionada por las cosas de España, de cuya nacion se hace muy poco caso en estos paises.

Réstame anunciarle que el emperador francés se

encuentra sin novedad y tiene muy pocas ganas de volver a Paris, en cuya ciudad, dicese, no lo pasaria muy bien.

Con la mayor consideracion y respeto soy como siempre su affino. S. S. y amigo,

César Torresalta.

Noticias Generales.

MADRID 21 DE AGOSTO DE 1870.

De *La Correspondencia de España*:

Emilio Girardin ha escrito una carta al *Figaro*, diciéndole entre otras cosas que mantiene la apuesta hecha con un alemán de que al fin de la guerra la plaza prusiana Landua sera francesa.

La *Liberté* dice que se ha mandado arrasar los bosques de Boloña y de Vincennes, que son paseos de Paris. La *Liberté* añade, que esta medida no debe extrañar a nadie, y que los gastos los pagarán los prusianos.

El general de artilleria Barral, encargado de la defensa de Strasburgo, ha podido penetrar en la plaza despues de sitiada, valiéndose de un disfraz y estando a punto de ser arrestado varias veces.

Dice un periódico de Paris, que Emilio Ollivier padece una fiebre cerebral a causa de las emociones de los últimos dias en que fué ministro, y que ha sido trasladado a las inmediaciones de Fontainebleau.

El *New-York Herald* publica un acuerdo de la Camara de representantes de Colombia, favorable a la insurreccion cubana.

El conde de Bismarck está en Forbach y desde allí expide las órdenes para la organizacion administrativa del territorio francés ocupado por las fuerzas enemigas.

Los cañones de acero que usa la artilleria prusiana son de un alcance y de una precision en el tiro extraordinarios. Los oficiales del arma los encomian mucho, y dicen que con ellos se ha causado al ejército francés mayores destrozos proporcionalmente que con las ametralladoras.

El gobernador de Alsacia nombrado por los prusianos se establecerá en Hagoenau, mientras no pueda hacerlo en Strasburgo, y el de Lorena en Nancy.

Casi todos los dias ocurren serios conflictos en Roma a consecuencia de la animosidad que reina entre los franceses y alemanes que forman parte de la legion de Antibes y de los cuerpos de carabineros y zuavos pontificios. Los conflictos comenzaron por silbar los carabineros, que en su totalidad son alemanes, a los franceses de la legion de Antibes; de las silbas se pasó a los desafíos personales y de

estos a las luchas colectivas.

Campo di Fiori, plaza Pollarolla y otros sitios importantes de la ciudad han sido convertidos por ellos en verdadero campo de batalla. Del tiroteo del dia 16 resultaron 4 muertos y 13 heridos de personas pacificas que inesperadamente se vieron sorprendidas por el fuego de los combatientes.

De *La Integridad Nacional*:

Los prefectos del Bajo Rhin, del Alto Rhin, de la Meurthe, de la Moselle, de los Vosges y de los Ardenes, recibieron en 12 de agosto un despacho del ministro del Interior, concebido en estos términos:

«Cuando los prusianos estén, con seguridad, a poca distancia de vosotros, haced volar en su presencia los puentes y túneles de los caminos de hierro; en este caso hareis replegar hácia Chalons a los bomberos, a los Guardias nacionales y a todos los hombres útiles para las armas.

Adoptad inmediatamente cuantas medidas creais necesarias a este efecto.»

Escriben de Berlin con fecha 10:

«La formacion de un cuarto ejército alemán mas alla del Rhin es ya un hecho indudable, pues anoche mismo pasó por aquí una nueva division con numerosa artilleria, equipajes de puentes, ambulancias y todo el servicio necesario.

Son cosas verdaderamente admirables tanto la organizacion del ejército de este pais como el orden que reina en todos los ramos de la administracion. Parece que salen del centro de la tierra los nuevos cuerpos equipados y dispuestos a batirse al dia siguiente.

Esto demuestra aquí, como todo, el grado de verdadera civilizacion a que ha llegado la Alemania.»

La plaza de Strasbourg, en el momento de ser atacada, se encontraba completamente abastecida de viveres, municiones y artilleria. El número de piezas en bateria es muy superior al que se ha indicado. Estas piezas son cañones de gran calibre, cuyo alcance es enorme.

Además se han blindado los almacenes de pólvora, los hospitales y todos los edificios útiles para la defensa. Muchas familias habian abandonado la ciudad antes de ser atacada, y durante los tres dias que han precedido a la llegada de los prusianos hicieron salir de ella a un gran número de bocas inútiles.

Strasbourg no puede ser tomada mas que por hambre. Cuenta con provisiones suficientes para resistir muchos meses, aun suponiendo que en el trascurso de la guerra no fuese socorrida.

La *France* manifiesta que la escuadra francesa del Báltico ha bombardeado los fuertes avanzados de Dantzig.

Los frailes trapenses de Dombes decidieron, al saber que los prusianos habian invadido el territo-

rio francés, acudir en auxilio de la patria, y abandonando el hábito religioso, los más jóvenes se disponen para marchar á la frontera, y los que por su edad ó sus enfermedades no pueden acompañarles, han pedido que se les inscriba en la Guardia nacional del distrito en que está enclavado el convento.

En Chateau-Salins, los prusianos pidieron 100 mil francos; en otras partes se han apoderado de muchos viveres, organizando en todas partes el servicio de telégrafos y de trenes, con las provincias alemanas del Rhin, y decretando que los generales alemanes puedan entrar libres de derechos en la Alsacia y la Lorena.

Del *Imparcial* del 22:

El *Rheinischer Merkur* publica un artículo sobre el Papa y el Concilio ecuménico, en el que elogia calurosamente á la minoría de los obispos que no apostataron de la misión que les fué legada por los apóstoles.

El autor del artículo, que es católico, dice que no se guardan más respetos al Papa; la única corona que le conviene es la del penitente. Las recientes batallas producirían no solo una crisis en el movimiento político, sino también en el movimiento religioso de la época. Un nuevo Concilio deberá asumir el cuidado de proceder á la verdadera reforma de la Iglesia en su jefe y en sus miembros, que es el ardiente deseo de todos los verdaderos creyentes.

Se han recibido en Madrid cartas de París pidiendo noticias de la guerra y de la verdadera situación del ejército francés, porque, según dicen aquellas, allí no se sabe nada y no hay más que confusión y un pánico cada vez más grande.

El vapor de guerra *Vigilante* ha salido de Valencia con dirección á Denia, á consecuencia de la actitud tomada por los trabajadores que en este último punto se han declarado en huelga.

Por parte telegráfica, fechado el 17 en la Habana, se ha sabido en Barcelona, según dice *La Crónica de Cataluña*, que ha fallecido el distinguido literato y poeta D. Francisco Camprodon.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES del *Diario de Barcelona*.

Madrid, 23 de agosto.—Londres, 22.—El *Daily News* publica una carta de M. Luis Blanc pidiendo en nombre de la patria republicana que Francia, volviendo á tomar posesión de sí propia, proponga á Alemania la fraternidad de los pueblos, esto es, una paz honrosa para todos.

Madrid 13 de agosto.—El *Tiempo*, hablando del Consejo de ministros que ha habido hoy bajo la presidencia de S. A. el Regente, dice que cree que las cuestiones interiores son las que embargan la atención del gobierno y no las exteriores.

Dícese que continúan las negociaciones para la formación de un ministerio unionista-progresista-democrático.

Madrid 23 de agosto.—Se prepara un gran meeting republicano para el domingo en la plaza de toros.

S. A. el Regente ha salido para la Granja, pero regresará pronto á Madrid.

Se preparan refuerzos para la isla de Cuba. Son

numerosos los alistamientos.

Madrid 23 de agosto.—Berlin 22.—Es inexacta la noticia de que la Prusia haya ofrecido ocupar á Roma ó que el Papa haya pedido esta ocupación.

Se ha frustrado en Bucharest una intentona para proclamar un gobierno provisional compuesto de Bratiano, Ghika y Golesto. Se han hecho prisiones importantes.

Madrid 23 de agosto.—Berlin 22 a las 11 y 20 minutos de la noche.—En la batalla de Gravelotte los prusianos hicieron muchos miles de prisioneros. La batalla duró desde mediodía hasta las nueve de la noche, y tomó parte en ella, todo el ejército del mariscal Bazaine.

Paris, 23 de agosto.—Continúan los preparativos de defensa de Paris. Si los prusianos vienen, recibirán una acogida energética.

Paris, 23 de agosto.—El ministro del Interior ha dicho en el Cuerpo legislativo que desde ayer no ha recibido el gobierno ninguna noticia del teatro de la guerra. M. Thiers ha dicho que la comisión desecha la proposición de M. de Keratry así como la que proponía que se eligieran tres individuos, pero que se había presentado otra en último momento digna de examen y que se deliberaría sobre ella mañana.

Paris 24 de agosto.—El *Journal officiel* anuncia que la cantidad suscrita hasta ayer al empréstito nacional, tanto en Paris como en los departamentos, de que se tiene noticia, asciende á 620 millones de francos.

La suscripción continuará abierta hoy.

Cotización oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres del día 23.

Madrid.—3 por 100, 24-00.—Exterior 26-60.
—Bonos del Tesoro, 66-00 y 65-80.—Personal, 20-00.

Paris.—3 por 100 francés, 61-70.—4 1/2 por 100 idem, 90.—Fondos españoles: Exterior, 26.

Londres.—Consolidados, 91 5/8 á 7/8.

HOJA ELÉCTRICA.

PARTES TELEGRÁFICAS DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 24 de agosto, á las 9:15 mañana.
Barcelona 24, á las 10:5 mañana.

Un telegrama de Londres del 23, dice que anuncian de Paris que el mariscal Bazaine ha logrado romper la línea enemiga y verificar su retirada hácia Montmédy.

Ha aparecido una partida armada en la sierra de Huesca; créese que son bandoleros.

En Denia la huelga de los matriculados presenta mal carácter.

La Gaceta publica un decreto suprimiendo el cuarto del cartero en Madrid desde el 1.º de setiembre, también publica otro decreto estableciendo una nueva línea telegráfica de Madrid á Zaragoza, como base del servicio internacional.

CRÓNICA LOCAL.

Adelantamos medio número de mañana á fin de que sean conocidas lo anticipadamente posible las escasas noticias del correo de ayer.

Ayer entre doce y doce y media del día atravesó de N. á S. por frente la boca del puerto un navio de dos puentes á hélice francés.

Advertimos á nuestros lectores que al dar estas noticias descartamos á los buques-correos franco-argelinos, pues *La Crónica* sin duda hace referencia á ellos cuando dice que en la mañana de ayer cruzaron buques de vapor al parecer ingleses.

Anoche tuvimos otra vez la satisfacción de oír en el paseo de la Esplanada la aplaudida banda del regimiento infantería de Toledo, y hoy podremos admirar una vez más la de nuestra escuadra del Mediterraneo. Bien pueden nuestros pollos y nuestras pollas, nuestros gallos y nuestras gallinas payonearse de gusto, pues (si no cambia la cosa) tendremos el martes y viernes música en el paseo de la Miranda, y el jueves y domingo en el de la Esplanada.

ERRATAS.—Ayer nuestro periódico decía en la primera página *Correo de ayer*, debiendo decir «*Correo de hoy*» y la fecha y el número del que repartimos ayer por la mañana también salieron equivocados. Anotamos estas insignificancias á fin de evitar toda confusión.

QUELTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Ceferino papa y mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de la Assunta.

Santo de mañana.

San José de Calazans, fundador.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
23	763.5	26.7	20.3	65			9 soo. flojo.	2
24	762.8	27.5	21.5	67			10 se.	1.5

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. y 22 ms.—Pónese á las 6 h. y 41 ms.

LUNA.—Sale á las 5 h. y 52 ms. de la M.—Pónese á las 6 h. y 28 ms. de la M.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Pianino.

En la peluquería de Sanz, calle Nueva n.º 43, hay uno para alquilar.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle de Norte, 1.